
本报讯 随着天气转暖，不少
家长会在好天气里推着童车出去

“遛娃”。然而，童车质量参差不
齐，家长在选购时需要留意。3
月18日，广东省质量技术监督局
网站发布童车产品质量“双随机”
专项监督抽查结果。在广东省内
抽查的47家企业生产的50批次
童车产品中，经检验发现6家企
业生产的6批次产品不合格，不
合格产品发现率为12%。

《广州日报》记者了解到，本
次被抽查的47家生产企业（50批
次）包括中型企业11家（13批次），
小型企业36家（37批次），中、小
型企业占被抽查企业总数的比例
分别为23.4%、76.6%。抽检发现
的不合格产品生产企业均为小型
企业。

到底如何选购童车，有业内
人士支招，在购买时可认准产品
包装或标识上的CCC强制性认证
标志，此外尽量选购功能单一的
童车，最好“专车专用”。

具体而言，在选购童车时可
以对童车的外观、车把、零件、安
全带进行查看，同时要对刹车、开
合、锁定装置和车轮进行测试，确
保在平坦的地面平稳直线前行
时，车轮不偏离路线，8字形前进
时转动灵活。 （卢梦谦）

童车质量抽查
不合格率12％

本报讯 昨日上午，市民买女
士来到平顶山日报传媒集团家装
建材工作室家装俱乐部领取了家
装会员卡。“我昨天打过电话，拿身
份证就可以领会员卡是吧？今天
专门过来的。”家装建材工作室工
作人员表示，每天都有不少市民前
来领取会员卡。“现在春暖花开，正
是装修旺季，快来加入家装俱乐部
吧，帮您省心又省时。”该工作人员
说。

“我的房子今年 6 月份交钥
匙，趁现在天气好，先把会员卡领
了，然后转转市场，有合适的家居
可以提前订下，免得到时候天气热
出门受罪。”领到家装俱乐部会员

卡的买女士开心地说。
据家装建材工作室工作人员

介绍，市民凭借个人身份证就可免
费领取一张家装俱乐部会员卡，该
会员卡是由平顶山日报传媒集团
家装建材工作室与合作的家装、建
材、家具商家商议后特制的，其目
的在于方便市民优惠购买高品质
的家具建材产品，同时帮市民选择
满意的装修公司。目前，家装俱乐
部会员已有百余人，合作的商家也
有十多家。

据了解，市民持会员卡可到合
作商家选择满意的家具产品，并享
受商家的 VIP专属优惠。市民加
入家装俱乐部，就相当于选择了质

量过硬、品牌知名度高的家装、建
材、家具商家。如果市民在装修和
购买家具的过程中遇到问题，可随
时与家装建材工作室联系，家装建
材工作室将帮助市民维权。

据了解，目前家装俱乐部的
合作商家有天元一品装饰公司、业
之峰装饰有限公司、齐家互联网整
体家装、高饰易家装饰公司、好凯
龙家居生活广场、华帝燃具、万家
乐燃具、厨之宝低碳厨房、欧神诺
瓷砖、德国玛堡壁纸、红苹果家具·
床垫、大自然地板、L&D 陶瓷、老
铜匠五金·卫浴、恒通卫浴、金太饰
家、名匠木坊、木林森照明。同时
本俱乐部招募更多商家加入：（1）

招募对象为装饰公司和与家装建
材、家具相关的经工商部门批准的
合法经营企业；（2）具有开放合作
精神，能严格执行合同约定；（3）
在同行业中具有一定的实力和较
高的信誉；（4）诚实守信，愿意合
作，互惠互利，共同发展；（5）愿意
实实在在为家装俱乐部会员提供
优惠价格和优质服务。

如果您想加入家装俱乐部，您
可以到平顶山日报传媒集团广告中
心二楼218室领取会员卡，凭会员卡
可领取由金太饰家、L&D陶瓷、老铜
匠五金·卫浴及名匠木坊提供的精
美礼品（礼品数量有限，领完为
止）。咨询电话：4958366。（焦曙光）

春暖花开装修季

领张会员卡，让您省心省时
买房和装修都是复杂又烦琐

的事情，特别是装修，业主常担心
施工方用料掺假，甚至担心会造成
不必要的损耗。近日，某知名装修
公司监理向笔者透露，其实在装修
过程中除了施工损耗，人员分工、
施工技法等也能造成损耗。

据介绍，在施工中产生损耗
的原因主要有以下几个方面：

布线弯头过多

水管布线时，如果弯头交叉
过多，使用的弯头也会越多，费用
相应地会增加，因此合理布线可
以减少不必要的浪费。

地砖或地板排版不到位

泥瓦工在施工的时候，如果
地砖或地板排版不好，或者排版
不到位，会造成地砖或地板铺设
浪费，排版不到位还会造成返工，
从而增加施工成本。

材料堆放不科学

材料堆放不科学，可间接造
成不可预知的损耗。如黄沙和水
泥的堆放绝对不能靠墙，否则墙
体容易受潮，会给油漆施工留下
隐患；同时受潮的墙面会导致水
泥变硬，造成不必要的损耗。

另外，在装修施工的过程中，
有些施工完全可以同时进行，因
此施工组织和安排一定要科学到
位，不然由此产生的工期和人工
成本会成倍增加。（焦曙光 整理）

装修施工
当心三大损耗
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装修价格遇猫腻，不知怎么维权？装修质
量不达标，去哪儿投诉好？无论您在装修过程
中或在购买家具时，遇到什么不合理、不公平，
碰到多少糟心事儿，都交给我们来帮您！

装修投诉您来报料，我们为您跑腿维
权！线索一经采用刊发，奖您百元现金！ 报

料事件见报后，报料人可到平顶山日报传媒
集团家装建材工作室领取现金。
报料有以下三种渠道——

电话：13137757986；
微信平台：平顶山家装建材；
邮箱：1648178772@qq.com 。

装修投诉台 报料奖您100元现金

◆家装课堂
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近两年，市场上出现了很多全
屋定制家居，从木门到橱柜、衣柜
甚至楼梯护墙板，都可以全屋定制，
受到不少消费者青睐。在成品家具
销售下滑的市场情况下，很多家居
企业都开始进军全屋定制家居。

有业内人士说：“现在说70%
的家具企业都在做全屋定制，一点
都不夸张。不管以前是做柜子还
是做木门的，不管是做板式家具的
还是实木家具，都在做全屋定制。”
那么，未来全屋定制家居会不会

“一统天下”？在华商报“陕西家居
新零售新服务创新论坛”上，与会
专家给出了不同的解读和剖析。

全屋定制家居受年轻人青睐

“定制的家居不拖泥带水，并
且美观。”西安市民黄女士购买了
一套紧凑型的两居室，目前硬装工
程已经完成，剩下的便是家居入
户。黄女士说，之所以选择定制家
居，不仅是因为它时尚美观，同时还
能给自己省下不少选购麻烦。很多
整体橱柜、衣柜、书柜等都可以专门
定制，只要认可品牌，交了定金，就
有专门的设计师上门测量，根据消
费者的喜好而定制家具。

派克兄弟家具总经理卢育科
表示，80后、90后更加青睐的是个
性化的家居产品设计，追求的是专
属独特的配套家居产品。因此，这
就催生了定制家居可观的市场前
景，“年轻化”无疑将是未来定制家
居市场的发展趋势。

全屋定制可最大化利用空间

宾图木门总经理侯明认为，全
屋定制家居之所以受市场热捧，因
为它有不可比拟的优势：定制家居
不受尺寸限制。定制家居几乎可
以完成你对任何尺寸和形状、材质
的要求，能够监控材料的使用，成
本更加可控；根据用途等可以改变
设计式样。比如经常儿童房的设
计。通常儿童房空间不大，通过定

制一体化的床和书桌能够节省不
少空间，房间的整体性也非常强；
材料的使用、颜色的使用更为灵
活。比如业主希望有一个充满变
化的书桌+书柜的模式，也是定制
家具十分擅长的。因为定制是设
计者根据业主想象设计出来的，体
现你的设计理念，当然独一无二。

存在价格高、周期长等不足

在西安从事家居行业十多年
的田先生认为，全屋定制家居目前
还存在价格高、制作周期长等诸多
不足。首先，家具在做出来之前，
你很难把握它到底是什么样子。
因为每家的尺寸不一样，没有现成
的成品和模板，一切全凭设计师的
图纸和经验，所以说最终完工效果
到底如何不好说。

其次是价格高。定制家具需
要设计师画草图、施工图、现场切
板、找合适的五金件等，本来能够
在工厂里很快完成的工作，一旦定
制也许需要两个熟练工人忙上一
周，外加设计师协调。定制家居通

常会比同款成品家居价格高一倍
以上。

再次，设计制作需要时间，无
法瞬间入手。因为是全新的理念，
无章可循，要考虑到每一个细节，
生产也是这样，整个过程完全是一
个新品的研发，工期相对较长。

定制尚未达到真正“全屋”

田先生认为，目前全屋定制还
没有达到真正的“全屋”。首先，想
要做全屋定制，除了传统套房家具
外，橱柜、衣柜包括吊顶、灯饰、窗
帘及其他装饰品等也需要提供，企
业生产不了或不全，对外采购或合
作都会有成本，并且有品质和交货
期等方面的问题，因此当前绝大部
分家具企业难以解决。

其次，尽管许多企业都在大力
宣传自己是“定制者”，但是事实
上，很大一部分企业主要还是以成
品家具招商加盟为主，企业在定制
方面的投入明显不足。大部分推
出定制家居服务的企业都表示自
身并不了解定制的模式，企业极少

自己生产，主要以收购一些家具定
制企业来完成，或者与一些做木
门、窗帘、吊顶等产品的企业合作，
以提供整体家居定制服务来推动
市场，或者直接找定制家具企业合
作，只做家具的定制服务。

全屋定制打破原有产品分类

迪瑞王朝家具总经理黄海斌
认为，定制家居出现是一种革命性
的突破，让家具家居及装饰装修多
了一个结合点，家居多了一个品
类。不管怎样，全屋定制是对旧式
成品家具的革新，在一定程度上推
动行业结构的调整优化，是家具行
业升级发展的一个方向。

出于对全屋风格的统一性等
方面的考虑，未来会有越来越多
的消费者希望实现全屋定制这样
的一站式服务。即使全屋定制还
需要时间的考验，尽管全屋定制
仍有其不完善的地方，其发展也
不会一帆风顺，但毕竟全屋定制
顺应了现代消费与社会风潮不断
变化的需求。 （司华）

未来全屋定制家居能否“一统天下”？


